EVACUACION DE ALEMANES de Ucrania polaca y de Cracovia y Minsk

Berlin, Hannover, el Rhur y Cannes sufrieron intensos bombardeos

Alemania tiene hoy 3 veces más poder que en 1939, revela el ejército de EE.UU.

INGLATERRA y el comité francés tratarán la crisis LIBANESA

por haber aquel ordenado la detención del presidente del Libasultarle previamente.

mente se anunció que el ministe Los desórdenes que estallaron en Libano se han extendido a Siria. - En Jerusalem ha estallado oeste de Gomel, donde las fuer rio británico en Argel ha recibi- una huelga a consecuencia de la actitud francesa en Libano, y es muy enérgico el mensaje endo instrucciones para que trate viado a de Gaulle por el gobierno de Egipto. Mac Hillan, ministro inglés en Argel, presionará hacia el rio Pripet y se despliecon el comité francés de libera- con el comité francés para que sean puestos en libertad el presidente libanés y sus ministros ción nacional de la crisis produ Existe la posibilidad, en vista de la magnitud de los desórdenes en territorio libanés y sirio, que

sentada el alto comisionado fran las autoridades británicas establezcan la ley marcial. Los rusos han quebrado las lineas alemacés, Helleu, por el ministro britá nas en el sector de Gomel, y avanzan en el frente de Ucrania.—120,967 bajas ha tenido el ejérnico en Beirut, sir Eduard Spears cito norteamericano desde el ataque a Pearl Harbor .- El quinto ejército continúa avanyando. aunque muy lentamenie, en el camino hacia Roma

EL EJERCITO DE EE. UU. RE- ción del ejército, dijo que Ale- camara que contaba con la auto VELO QUE ALEMANIA ES mania tiene tres veces mas fuer rización del mayor general Strong HOY MAS PODEROSA QUE | zas de combate y una mayor fuerza aérea que en 1939, mien-WASHINGTON, 12 UP. - El tras que el poderío militar japo

no, del primer ministro y de los representante T. Autland, repro- nés también va en aumento. A- en cantidad y que su programa formó que habían caído bombas miembros del gabinete, sin con duciendo datos proporcionados firmando que no hay motivos pa de instrucción de pilotos ha sido sobre instalaciones alemanas en por el mayor general George V. ra un falso optimismo sobre la acelerado para poder seguir el rit el sudoeste de Francia. Durante Strong, del servicio de informa- guerra, Outland manifestó a la mo de la creciente producción.

> MOSCU, 12 UP. - Se anuncia caron el centro industrial que una violenta lucha ha esta- Munster

zas rusas presionan al enemigo gan hacia el sud con el fin de establecer enlace con los ejércitos al mando del general Vatutin,

LONDRES, 12 UP. - La fuerza aérea británica nuevamente atacó anoche objetivos en la Euro pa ocupada. La radio de Vichy in operaciones diurnas las fortalezas voladoras norteamericanas ata-



Año I-San José, viernes 12 de noviembre de 1943.-Año 179

EL MENSAJE DE LOS PERIODISTAS



LIC. JIMENEZ ORTIZ

Hizo entrega de él don Manuel Francisco Jiménez al presidente de la asocación, don Manuel Formoso, con palabras conceptuosas y llenas de sentido

Asistió a esta ceremonia el senor Ministro del Ecuador, don Manuel Crespo Ordonez quien tuvo frases elogiosas para la demogracia y los avauces sociales en Costa Rica

seis de la tarde, y en la residencia de don Manuel Francisco Jiménez, una ceremonia significati va durante la cual el Lic. Jiménez -(PASA a la Pág. OCHO)

para, exponer las apreciaciones del ejército sobre el poderío del communicación enemigo, apreciaciones que originalmente fueron comunicadas en la sesión secreta de la cámara. CUMPLIRSE EL 75º ANIVERSARIO DE LA ENSE-Strong dice que Alemania cuenta con 300 divisiones bien adiestradas y un poderio aéreo sin precedentes. A pesar del desgaste infligido por los aliados. Añade que solo en este año los alem (nes Todas las escuelas y colegios desfilaron al pie de la estatua de don reorganizaron reequiparon o crea Jesús Jiménez en donde gronunció elocuente discurso el jefe ron 60 divisiones, cada una de las cuales cuenta con 600 ametra lladoras y 300 armas aun mas pe/ sadas. Dice también que el Ja- sal en Cartago que ayer hubo Solano Monge, jefe administrati pón cuenta con 2 millones de grandes festejos en celebración vo de educación primaria. Fueron

administrativo de Educación Primaria hombres en edad militar que aun del 759 aniversario de la promul- depositadas ofrendas florales y no han sido llamados al servicio gación de la enseñanza gratuita cantados varios himnos. y que un número igual están com y obligatoria. Con tal motivo las A continuación la Orquesta Sin prendidos entre los de 17 a 20 escuelas y colegios realizaron un fónica Nacional ejecutó un conaños que hasta ahora no han si- magno desfile por las principales cierto en el Teatro Apolo, que es

Nos informa nuestro correspon discurso el profesor don Arturo

do reclutados. Afirma asimismo q calles de la ciudad, hasta la esta taba completamente lleno, habien el poderío aéreo japonés está au tua del prócer don Jesús Jiménez do sido merecidamente ovaciona-Ahí pronunció un elocuente da por su magnífica ejecución. minima and the second second

Gran Convención de Vecinos Hoy en Cartago

Se erunirán el profesorado del Colegio San Luis v todo el magisterio, además de importantes vecinos de aquella provincia para nombrar un comité que ma-Tuvo lugar ayer, a eso de las neje los fondos para la construcción de los pabellones

mentando tanto en calidad como!

antivenéreos

Informes que se nos suministra hizo entrega a la Asociación de ron ayer en la tarde nos permi-—(PASA a la Pág. OCHO)

EN COSTA RICA MR. M. G. REED, EX-GERENTE DE LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

ÑANZA GRATUITA Y OBLIGATORIA



Mr. M. G. REED

Pasará unos pocos días para continuar a Barranquilla Colombia

Ayer en el Club Rotario, del que fuera excelente Presiderte, se le hizo una cordialisima demostración de simpatía. - Mr. A. S. Gehrels le oireció una

en donde reside actualmente

comida

Se encuentra en el país un americano que es gran amigo de Costa Rica y de los costarricenses, un norteamericano que hon ra a su patria en la forma más amplia, un caballero completo: Mr. Myron G. Reed.

Por espacio de once años residió entonces en el desempeño de las importantes funciones de ge rente de las Compañías Eléctricas, puesto desde el cual conquis tó la unánime simpatía de todos -(PASA a la Pág. OCHO)

1500 hombres de la pavimentación siguen en paro

Investigan el Juez Segundo de Trabajo y la Inspección General de Trabajo si asiste razón a los contratistas para mantener el paro. - Si no se justifican las razones expuestas por los contratistas, el juez accederá a las demandas planteadas por los trabajadores del ramo de construcción

pavimentación capitalina son trucción. justas, a efect de la calificación

Se nos informó esta mañana, El Juez Segundo de Trabajo de comprobarse lo contrario los de determnar si las razones que las demandas planteadas por los vo les concede asisten a los contratistas de la trabajadores del ramo de la Cons Hasta hoy, tercer día de paro,

blecer si este paro es justo, pues dan regresar a sus labores.

que tanto el Juez Segundo de determinará si el paro es legal trabajadores harán que prevalez-Trabajo, como la Inspección Ge- o ilegal, en cuyo caso resolveria ; car sus derechos conforme a los neral de Trabajo, están tratando de existir ilegalidad, conforme a derechos que el Código respecti-

no se ha informado de posibili-Por su parte, la Inspección Ge dad alguna para que 1500 homlegal del paro decretado y que neral de Trabajo, trata de esta- bres de la pavimentación, pue-

Cooperativas agrícolas para gozar SE FINANCIARAN COSECHAS de los beneficios del crédito por doce millones de colones

Serán formadas por agricultures productiones productions and an account of the company of the co pobres, que de esta manera, podrán obtener créditos

El plan está siendo estudiado por la secretaria de trabajo

. La secretaría de trabajo está estudiando un plan para formar cooperativas entre agricultores po bres, sin tierras, a quienes, de esta manera, se les pone mas aseguible el crédito.

Para obtener un crédito, es ne

tar una garantía. piedades, es un buen productor. sin embargo, sembrando en tierras alquiladas. Entre estos "co muneros" or harfn lo

QUIEN ES TITO, EL GENERALISIMO DE LOS PATRIOTAS YUGOESLAVOS?

Corpulento o pequeño, blanco o moreno, delgado grueso?-Posibilidad de que Tito no sea sólo un hembre, sino varios, todos ellos excelentes figuras militares .- Unos dicen que se llama Josip Brozá otros Ivan Broz o Camilo Horvats, es cróata, emigró a Rusia en 1928 y transportado por un submarino soviético desembarcó en la costa dálmata.-En otras partes se dice que Tito recibió una espléndida instrucción peleando contra las tropas de Franco en España; pero todos convienen en que es uno de los mejores generales de esta guerra

cesario, en estos momentos, facili Un día Tito lucha como los montañeses; otro, adopta métodos propios de un oficial del ejército re se podrán financiar cosechas por gular y el siguiente, emplea recurses de un experto saboteador.—Sea lo que sea, un hombre o va- valor de doce millones de colo El agricultor que no tiene pro rios, cróata o ruso, alto o pequeño, moreno o blanco, delgado o grueso, el General Tito se ha convertido en la pesadilla balcánica de Hitler

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A esta cifra se llegará con las evoluciones crediticias del millón y medio de colones que destino el Ejecutivo para compra de subsistencias

Una sección especial del Banco Nacional estará a cargo de las compras

Con el millón y medio de colones, que el ejecutivo ha destinado para la compra de víveres, nes, gracias al sistema crediticio que se establecerá por medio de los Almacenes de Depósito.

La compra de viveres estarà

DECOMISADA una gran cantidad de ARMA UNA

DISIMOS SIENDO DENUNCIADOS AYER

La Junta de Abastos procederá en este caso de una manera inflexible

Fulmos informados ayer en la tarde que los Inspectores de la Junta Central de Abastos habían realizado un fuerte decomiso de granos a varios comercian tes del Mercado Central, por cuanto los estaban vendiendo a preclos elevadísimos.

En el caso de estos comerciantes, que de sobra saben cual es el precio oficial fijado en los boletines, se procederá de una manera inflexible.

Gravedad del Dr. don Luis Paulino Jiménez Orriz

e) mismo motvo está suspendiendo el tráfico frente a su residen cuelas a retirar el giro que le quien fue llamado aver mismo nes libra.

cia, ULTIMA HORA formula vo correspondía por la autorización para declarar en la causa que a un menor el cual tenía nada me comprada. Pero cuál no sería su contra el se inicia.

Los inspectores sorprendieron

CON UNA AUTORIZACION, FALSA FUE ESTAFADO UN COMPRADOR DE **GIROS**

Un individuo de apellido Solis fué el perjudicado con la compre del giro de un empleado en el ramo de Educación, quien habitmente falsificó la firma de la empleada de la Inspección Provincial de Escuela sencargada de autorizar el retiro de los giros

por medio de una autorización días antes. falsa para que retirara su giro pasado, o sea Octubre.

Un señor de apellido Solis, a sorpresa al contestarle la emparecer comprador de giros, fué pleada encargada de entregar inteligentemente engañado por esos valores que el giro de Ramiun sujeto de apellido Ramírez, rez había sido retirado por éste,

Inmediatamente se investigo correspondiente al mes próximo la legalidad de la autorización negociada, descubriendose que El citado Solís, sin sospechar la firma de esa empleada había bastos es realmente digna de enel engaño de que habría de ser sido hábilmente falsificada, por comio. El último decomiso reali diez y siete colones la libra. -Gravemente enfermo se en- victima, pagó confiadamente el lo que el mencionado Solfs, pre- zado por ellos es una fuerte can cuentra en esta ciudad el Dr. valor del sueldo comprado y cuan sentó ayer la denuncia ante la tidad de goma laca, que como se te para su juzgamiento. con Luis Paulico Jiménez. Con do creyo oportuno, se dirigó a alcaldía segunda penal, acusan- sabe, está fijado su precio en for la Inspección Provincial de Es-jdo por estafa al citado Ramírez, ma oficial a razón de ocho colo

UN FORMIDABLE BOCHING

En estado de ebriedad, dió por exhibitse a los transeuntes, hasta que la policia le llamó la atención

Sucedió en el barrio Keith, interioridades, hasta que la poli-

bien torneadas piernas y otras cia.

ayer como a eso de las seis de cía tuvo que llamarle la atención. la tarde, uno de esos escándalos Al ser requerida se lanzó conque hacen la fama de los barrios. tra las autoridades a golpes e Una mujer de apelhdo Mena improperios, ayudada por algucomenzó a beber hasta pegarse nos amigos suyos. Tuvieron entremenda "juma", dandole tonces los números que proceder Intonces la borrachera por ex y llevar a todo mundo a la dehibir a todos los transeuntes sus tención, donde aguardan senten-

DECOMISADA UNA FUERTE CANTY. DAD DE GOMA LACA

Los inspectores de la Junta de Abastos realizaron el decomiso, cuando sorprendieron aun menor con más de treinta libras de este artículo, el cual vendía a 17 colones libra, siendo el precio oficial de 8 colones

los Inspectores de la Junta de A- de este artículo, manifestando q

La labor que están realizando nos que treinta y pico de libras lo vendía en la módica suma de

Se hizo el parte correspondien

A un matrimonio le lue entre. gada una casa en alquiter, bajo l inventario todos los muebles demás enseres de ella. Ahora la dueña los acusa de haber ido! vendiendo todas sus pertenencias

Ante las autoridades judiciales fue presentada acusación contra un matrimonio que desde hace algun tiempo viene residiendo por el Teatro Moderno, por cuan to la dueña de la casa donde viven manifiesta que muchas de sus pertenencias han ido desapa-

El asunto es que la casa les fue alquilada con muebles y demás cuestiones y bajo inventario, pero al entregarla parece ser \$ que muchos objetos ya no están. La acusación se estima en trescientos colones.

Sau José, 11-XI-43.

Senor Director de ULTIMA HORA.

El Sindicato de la Industria del Vestido ruega dar publicación en su leido vespertino, a la reorganización de la Directiva efectuada el martes 9 del corriente,

Secretario General, Fernando Hernández.

Actas y Correspondencia, Eu-genio Palma. Finanzas, Carlos M. Rojas. Organización, Carlos Delgado.

Fiscal, Mario Guzman. Propagatida y Prensa, Rafael

Primer Prosecretario, Segundo Prosecretario, Alfon-

so González. Tercer Prosecretario, Alfredo

Cuarto Prosecretario, Ciedy

De usted muy agradecido. Secretario de Prensa,

Exposición de Trabajos Manuales en la Escuela Buenaventura Corrales

-Bajo la dirección de la com petente profesora Sia dona Cl mencia Mora de Espinach pi sado mañana se llevará a cal una hermosa Exposición de Ti Bajos Manuales en la Escue "Buenaventifra Crrales" (Edil

Acatando las disposiciones municipales contenidas en el Acuerdo Nº IV del 22 de octubre ppdo. se avisa que

A PARIIR DEL 15 DE NOVIEMBRE

por razones de Sanidad y de orden público,

QUEDAN PROHIBIDAS LAS VENTAS AMBULAN EN LOS ALREDEDORES DEL MERCADO CENTRAL

Se previene a quienes realizan esa clase de Comercio que los puestos de venta solamente podrán establecerse en los interiores del MERCADO CENTRALDE ABASTOS (125 vs. al Norte del Mercado Central) en los lugares que los Administradores de esos centros indicarán.

Quienes no acaten esta terminante disposición serán juzgados de acuerdo con las reglamentaciones vigentes.

San José, Noviembre 10 de 1943.

DANIEL GALLEGOS Director General de Policia

MOISES G. AGUILAR Sub-jefe de Sanidad de San José

ALFREDO CAMPOS Director General de Transito

EJECUTESE, MANUEL RODO Gobernador de San José.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San Pedro, Hatillo y Curridabat: 50 FIRMAS SUSCRIBEN UN

las zonas más azotadas por el merodeo

En menor escala siguen después Guadalupe, Moravia y Coronado, según los informes suministrados por las autoridades de esta provincia al Registro Judicial de Delincuentes

Citase también San Rafael de Oreamuno, Provincia de Cartago como otra de las regiones en las que el merodeo ocasiona mayoros danos a la agricultura

por las autoridades de policía y judiciales de toda la república.

mos informar que de los inforrealizadas por las autoridades. durante el mes de Octubre, proximo pasado, se desprende que las zonas más desvastadas por los merodeadores fueron: San Pedro de Montes de Oca, Curridabat y Hatillo. En menor grado siguen después Coronado, Guadalupe y Moravia.

En lo que respecta a los informes recibidos de las autoridades de las demás provincias, es interesante anotar que el cantón de San Rafael de Oreamuno, provin cia de Cartago, fue centro de actividades considerables de los merodeadores contra la bien de

tiva de Alajuela?

dadanos?

Rafael

Alfrede

Cledy

do. Prensa

abalo

. El Registro Judicial de Delin- Estos detalles, recibidos por el cuentes, a cuyo cargo se encuen- Registro Judicial de Delincuentra el joven y esforzado profesio tes, pueden llevar a conclusiones nal, Licenciado don Julio Ruiz interesantes para los efectos de Solórzano, ha estado recibiendo las estadísticas de producción a en estos días de Noviembre, los grícola, pues claramente se des informes sobre juzgamientos por prende que los delincuentes me. Los Angeles, California, hace la el delito de merodeo verificados rodeadores, centralizan sus desvastaciones sobre los lugares o zonas más cultivados y más cer-Como detalle interesante, pode canos de las cabeceras de provincias, a donde inmediatamenmes recibidos hasta la fecha, co- te se dirigen después de cometirrespondientes a las diligencias do el hurto, para encontrar con mayor rapidez, mercado a productos de sus rapiñas.

Cumpleaños de doña Matilde de Loudet

 Hoy celebra su cumpleaños, la gentil señora doña Matilde Frogone Becher de Loudet, espública de la Argentina en Cos ta Rica y Nicaragua. ULTIMA HORA se complace en hacerle sarrollada agricultura de ese llegar sus atentas y galantes fe-

PREGUNTAS INOCENTES A UN

CORTESISTA INGENUO

CUEROS CITAN DE LOS ESTADOS UNIDOS

La casa Anderson & Burke de gestión por medio de la Cámara de Comercio

De los Estados Unidos contien las que se desea tener informes sobre artículos de nuestra pro ducción y que tienen allá gran demanda.

Hoy llegó a la Cámara de Comercio una atenta carta de la fir soff. ma norteamericana Anderse & Burke, de Los Angeles, California, en la que solicitan de ese organismo toda clase de informes sobre los exportadores de cueros corrientes y de lagarto, posa del Dr. don Enrique Lou- pues ellos desean adquirir en Cos det, Ministro de la hermana re- i la Rica una buena cantidad de

Si alguien interesado en hacer esta exportación podrán obtener datos adicionales en la mencionada Camara de Comercio.

PLIEGO A LAS AUTORIDADES

A FIN DE QUE ESTAS PONGAN A LOS DESMANES DE UNA MUJER EN EL VECINDARIO DE MATA RIDONDA

Ante el señor Agente de Poli-, se pone unas socas formidables. se ha vuelto inauguantable, pues manidad con sus improperios, todas las noches, sin excepción,

cía Judicial, Lic. don Heracio Lo malo del caso es que la bo-Murillo, ha sido presentado un rrachera le dá por armar escánpliego suscrito por más de cin- dalos mayusculos e insultar y cuenta firmas de vecinos de Ma- amenazar a todo el mundo. Esto ta Redonda en el cual le piden sucede hasta horas altas de la que proceda contra una mujer q' noche, desvelando a media hu-El asunto se está investigando.

CELEBRE VIOLINISTA VIENE PARA COSTA RICA

Ricardo Odnorosoff, grande entre los grandes, anancia su próxima visita

Por cablegrama recibido esta, Está conceptuado como grande núan recibiéndose comunicaciones mañana de nuestro buen amigo entre los grandes, habiendo sido Ludovico Hurwitz, representante aclamado antes de la guerra en en Costa Rica de la Sociedad Mul todos los principales teatros de sical Daniel poder os informar Europa y hor en los de Estados de la próxima visita al país del Unidos. Su presentación, será un célebre violinista Ricardo Odnoro triunfo más de la Sociedad Musi-

I cal Daniel.

ROBO EN LA PENSION ALTLANTE

Relojes y zapatillas desaparecieron de uno de los cuartos con un valor bastante elevado

Se nos informó esta mañana | Puesta la denurcia ante la ofique en la pensión Atlante, de cina de detectives, uno de estos esta cudad, se habían cometido oficiales logró detener a un cauna serie de robos, desapare- marero de deha pensión, de apaciendo de uno de los cuartos re llido Andrade, quien se confesó lojes de pulsera y zapatillas de autor de los hurtos.

El caso está siendo juzgado.

ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

Se encuentra el boyero Benjamín Brenes, quien fué arrollado por un camión en la carretera a Heredia

te en la carretera a Heredia, y rentes partes del cuerpo. lló al boyero Benjamín Brenes institución.

A las cinco de la mañana de ocasionándole una herida bastan hoy tuvo lugar un serio acciden te seria y golpes fuertes en dife-

en el sector de la Uruca, cuando | Fue conducido al Hospital San el camión 407 conducido por un Juan de Dos en estado comaioseñor de apellido Jiménez arro- so, quedando internado en dicha

CONSTITUIDO EL CENTRO AGRICOLA CANTONAL DE LIBERIA

En una magna reunión celebrada anoche en el Teatro Olimpia se organizó

El secretario del Departamen-, beria, habiéndose dejado constitente y activo profesional. se blece en Guanacaste. encuentra actualmente en la provincia de Guanacaste en el desla Secretaría de Agricultura.

anoche se efectuó una magna reu para el resurgimiento agrícola. nión en el Teatro Olimpia de Li

to Nacional de Agricultura Inge- tuído el centro agricola cantonal, niero Carlos Reyes Cajas, compe que es el primero que se esta-

Presidente fue nombrado don Elías Baldioceda y en la junta empeño de diversas funciones de directiva figuran personas desta cadas del cantón, quienes tienen Informó a esa secretaría que mucho entusiasmo por colaborar

directiva nada menos que seiscientos nombres, alegando que son empleados públicos? Creen que pueden engañar a alguien con esa infantil maniobra? Votan o no votan esos seiscientos ciu-

¿Qué hubo de la oferta de una diputación que le hicieran los dirigentes cortesistas al doctor Vega Sanabria de Cartago? También a este distinguido profesional lo van a dejar burlado? O es que él mismo se burló del ofre cimiento, negándose a que le siguieran dando atolillo con el dedo?

gentes de su partido, ingenuo e incau

to cortesista? Es que ya hacen todas

las cosas de mala gana, como para sa-

lir del paso, y ni siquiera se fijan en

las grandes equivocaciones en que in

curren? No le parece absurdo y ridícu

lo el zarandeo de nuestra gran direc

Quien les ha dicho que el ciudada

no que ocupa un empleo público ha

perdido su derecho a votar? Es por ig

norancia, por descuido o por mala fe,

que se atreven a eliminar de nuestra

Como se explica usted, ingenuo cortesista, el hecho de que estando al lado de don León Cortés gran parte de los ricos del país su candidato esté pasando tantas congojas por falta de plata para sufragar los gastos de campaña? Es que le han tocado en suerte los ricos más tacaños o es que ninguno de ellos quiere arriesgar su dinero a sabiendas de que están derro tados?

Por qué el "Diario de Costa Rica" ha hecho tanta bullar en torno al ban quete que se le dió en San José a don Otilio Ulate? Por qué han venido pu

¿Que les está pasando a los diri- i blicando una serie de pedantescos dis cursos, arreglados especialmente para la publicación y no han dado a conocer la lista de asistentes? No será porque en lugar de cuatrocientos, como dijo el Diario, eran solamente CIENTO OCHENTA Y UNO? O es que se quiere ocultar su filiación cortesista?

> Pero qué clase de cortesismo era el de la mayor parte de esos "banquetea dos"? Cortesistas puros, adictos y lea les al hombre de "Los Cartagos", o cortesistas-ulatistas, de los que con sus veleidades tienen enfermo del higado a don León Cortés?

ANUNCIO ECONOMICO

"BARATOS se venden docena y me dia de radios, de manufactura alemana. Están casi nuevos. Apenas se usa ron unas semanas en los clubs cortesistas de provincias que se acaban de cerrar. (Entenderse con Fernando Vázquez. San José).

No le interesa ese anuncio? Di ce usted que no ha aparecido en ningun periódico? Puede ser; pero nosotros podemos garantizarle que si no lo han publicado es por pena. Pala-bra de honor.

Podría decirme usted, señor Corte sista ingenuo, en cuál de los dos momentos fué sincero su candidato don León: Si cuando autorizó y aplaudió los ataques burdos, irrespetuosos y de mala fe dirigidos desde la sección de prensa del cortesismo contra Monseñor o en su visita de ayer al mismo Monsenor, suponemos nosotros, a rendirle homenaje y pleitesia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca

PREGUNTON

NO HAY MIEL DE ABEJA EN EL PAIS

En este momento hay absoluta carencia de tan importante producto alimenticio

Se nos informaba esta mañana que en los actuales momentos hay una completa carencia de miel de abeja en cl país. En esta capital no se consigue un frasco en nin guna parte, lo que no debe ser, por tratarse de un producto ali menticio que tiene un consumo muy grande en todo el país.

La razón de esto no es que ha ya dejado de producirse. Por el contrario la producción cada vez se intensifica más, pero lo que sucede es que está exportándose en su totalidad en muy buenas condiciones por la enorme deman da que tiene en los mercados del exterior, especialmente de los Es tados Unidos.

Esto está muy bien desde lue go y ojala se produjera más para exportar mayores cantidades, pero siempre que se deje una pe queña parte para abastecer el consumo nacional, que es tambien, muy elevado.

券 ANUNCIECE EN

UNA INSPECTORA DE TRANSITO

Ocasiono esta mañana el mág tremendo maremagnum de automóviles y vehículos, haciendo chocar a varios de ellos

Rosa Rodríguez Brenes es el nombre de una mujer que padece una serla erfermedad mental, la que le hace agresiva y profun damente excéntrica.

Esta mañana la dió por sentirse inspectora de tránsito y so situó en la esquina de la calle cuatro avenida sexta, armando el más tremendo maremagnua de carros y otros vehículos hasta provocar serios choques.

A viva fuerza tuvieron que de tenerla entre varios plicias, pues afirmaba y reafirmaba que habia sido nombrada por el coronel don Sigifredo Campos como inspectora de transito ad-hono-

Doña Salvadorita de Somoza para Washington

-Rumbo a Washington sale en vaje de recreo, la estimable señora doña Salvador la De Bayle de Somoza, esposa de S F. el Gral don Anastasio Somoza, Pre sidente de la hermana República de Nicaragua ULTIMA HORA

HOR

ULTIMA!

るのはいいはようのはようのは、ようののは、は、ようののは、は、は、ないののでは、は、ないののでは、は、ないののでは、は、ないのでは、は、ないのでは、ないでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないのでは、ないでは、ないのでは、

a la agricultura nacional no solo pre-altos y buenos para sus productos, sino altos y buenos para sus productos, sino mercado seguro para ellos. Nos hicieron su satisfacción por este trascendental o tomado por el gobierno del doctor don tomado por el gobierno del doctor don o tomado por el gobierno del doctor don se la suscional y Vanguardia Popular. Ahora dijeron, a que atenernos dijeron, a que atenernos fincas de maiz, frijo-arroz y papas. Ahora sabemos que para arroz y papas. Ahora sabemos que para costarricense, habrá un precio que Este documento es propiedad de la Biblioteca Naciona dejará siempre una ganancia racional on agricola del país como esta que sabemos si siempre encontrarecado seguro para estos productos. se conozca con toda amplitud cas leyes son tan estimulantes oducció S merc

exto de la ley es el siguiente:

TRIBUNA" INSERTA EL TEXTO DE LA NGRESO, POR MEDIO DE LA CUAL SE GARANTIZA A LA AGRICULTURA NACIONAL LA COMPRA DE TODAS SUS COSECHAS TRASCENDENTAL LEY PROMULGADA YA POR EL CO A PETICION DE UN GRUPO DE AGRICULTORES "LA

A LA ORDEN DEL BANCO NACIONAL DEDICADA EXCLUSIVAMENTE A DAR ESTIMULO A LA PRODUCCION NACIONAL DE FRI-RA CREAR UNA SECCION BANCARIA PAPAS JOLES, ARROZ, MAIZ Y LA SUMA DE UN MILLON Y MEDIO DE COLONES PAI LA ADMINISTRACION CALDERON GUARDIA PONE

EL BANCO NACIONAL SUSCRIBIRA CONTRATOS DE COMPRA DE COSECHAS CON LOS AGRICULTORES, GARANTIZANDOLES UN PRECIO ALTO QUE LES DEJE SIEMPRE UNA GA-NANCIA RACIO EL BANCO NACIONAL SUSCRIBIRA CONTRATOS DE

LOS TERMINOS Y CONDICIONES DE LOS CONTRATOS QUE OTORGARA EL BANCO NACIO-A LOS PRODUCTORES'SERAN FIJADOS DE COMUN ACUERDO Y EN CADA CASO POR UN DELEGADO DEL PROPIO BANCO. SECRETARIAS DE AGRICULTURA, TRABAJO Y LAS COMPRAS SE REALIZARAN EN LOS MISMOS CENTROS DE PRODUCCION POR MEDIO DE LOS ORGANISMOS RESPONSABLES OUE SEÑALE EL BANCO

DOF IF DEJAPA LINA GANANCIA SINO OLIF SFIF GARANTIZA ASIMISMO UN MERCADO GARANTIZA UN PRECIO QUE SIEM. DE ESTA MANERA AL AGRICULTOR NO SOLO SE LE

procurar el desarrollo armónico de las diferentes clases de cultivos

se estableceran las tarifas especiales de servicio que cobrarán éstos, así como, cuando fuere del caso, las condiciones de con los Almacenes de Depósito por el cual compra y venta de los productos adquiridos. Para la determinación de las tarifas marse en cuenta el volumen de los negocios y de acuerdo con esta ley, han de Trabajo, celebrará un contrato adicional que cobrarán los Almacenes, deberá to-Artículo 10.-El Poder Ejecutivo, por medio de las Secretarias de Agricultura y

ra. Al efecto presentará un plan general, determinando los beneficios que obtendrá medio de la Secretaria de Agricultura, pres tará toda la ayuda y protección necesarias cada uno de los sectores de la producción a fin de incrementar la producción mediante la racionalización de la agricultu-Artículo 11.-El Poder Ejecutivo, por

Artículo 12.- La Secretaria de Traba

Nº 26

el texto de la

Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

o a fin de que, por medio de las Se-perrías de Hacienda, Agricultura y Tra-celebre un contrato por cinco años, o Nacional de Costa Rica de conformi-las disposiciones de la presente ley. consumo popular: maíz, arroz, frijoles pas, y amparar los intereses legitimos consumidor, se autoriza al Poder Eje-Artículo 1º—Con el objeto de dar de-la protección y estímulo a la producción cional de los artículos agrícolas básicos

medio de colones (© 1.500,000.00), e denominará Fondo para la comurroz, frijoles, maiz y papas.

asi, un millón de colones.

Ono 000 000 00 en bonos para la defendicionatidos de conformidad con la ley No 12 de diciembre de 1942, los cuales computados según su valor nominal, mil colones (€ 500.000.00), con la sete último efecto la Servicia de Hacienda dará orden irrevoca-

a la Administración General de Rentas dicas a fin de que aparte diariamente el cuenta por ciento (50%), de la renta de estos, creada por ley Nº 37 de 13 de ju-

de 1943, y lo ponga a la orden del Ban-Nacional de Costa Rica conforme lo per-a, hasta completar el monto efectivo in-ado de quinientos mil colones 500,000.00).

ARANTIZA UN PRECIO OUE SIEM-DE ESTA MANERA AL AGRICULTOR NO SOLO SE LE PRE LE DEJARA UNA GANANCIA, SINO OUE SE LE, G

SEGURO

LOS AGRICULTORES PODRAN VENDERLE A TERCEROS, —Y NO AL BANCO NACIONAL—Y FUERA DE CONTRATO SE LE OFRECEN MEJORES PRECIOS.

Banco Nacional de Costa Rica para crear cada exclusivamente a los fines establecidos administración definitiva e irrevocable al con el mismo el capital de una sección dedi-Artículo 3º-El Gobierno entregará el fondo de que habla el artículo anterior en por la presente ley.

hablará más adelante, con garantía de los autorizado para otorgar prestamos para la financiación de las compras de que se Artículo 4º-El Banco dicho bonos de defensa.

comprometiéndose a comprarles al contado sus cosechas. Estos contratos tendrán el compra y los productores que los hubieren esta ley y con la garantía solidaria del Estado, otorgará contratos a los productores Articulo 59-El Banco Nacional de Cosnacionales de arroz, frijoles, maiz y papas, firmado podrán vender libremente sus carácter de una promesa obligatoria ta Rica por cuenta del fondo creado sechas a terceros si así les conviene.

habla el artículo anterior, serán fijados de común acuerdo y en cada caso por las Se-Artículo 69-Los términos y cendiciones de los contratos de compra que otorgará el Banco a los productores de

delegado del Banco Nacional. Los precios de los productos serán fijados con base en Banco, más una ganancia racional para el productor. Los precios de venta serán las estadísticas de costo que llevará cretarias de Agricultura, Trabajo y jados por el mismo procedimiento

que serán administradas por el citado determine el Banco Nacional. Con este medio de los organismos responsables propósito en los lugares que fuere necesaen los mismos centros de producción Artículo 79-Las compras se realizael Poder Ejecutivo construirá Ban rio, dne rán gas por

Artículo 8º-La renta que produzcan las condiciones técnicas de la producción en tal forma que los beneficios de ellas rededucidos los gastos de administración de la misma, serán destinados a mejorar los bonos a que se refiere el artículo 2º, así como las utilidades que se obtuvieren, una dunden directamente en provecho de cultivadores Vez (

Artículo 9º-El Banco queda autorizado para organizar todo lo necesario para formular estadísticas de producción para el mejor desarrollo de este plan. Deberá

distribuidores necesarios para ponerlos dite, más una utilidad moderada para las jo y Previsión Social organizará debidamente un plan general de distribución de manos del consumidor, a precio convenienlos artículos agrícolas de que habla la presente ley, de tal suerte que éstos lleguen a Artículo 12.- La Secretaria de Traba rectamente en manos del público.

Artículo 13.-El Poder Ejecutivo queda autorizado para celebrar convenios para exportar los excedentes de la producción nacional de los artículos mencionados en esta ley.

Comuniquese al Poder Ejecutivo

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso. dias del mes de octubre de mil novecientos l'atacio Nacional San José, a los veintiseis cuarenta y tres.

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO Primer Secretario

Primer Prosecretario A. CUBILLO A.

Segundo Prosecretario JULIO MUNOZ

Casa Presidencial.- San José, seis de noviembre de mil novecientos cuarenta y tres.

R. A. CALDERON GUARDIA Ejecútese

El Secretario de Estado en el MIGUEL RRENES Despacho de Trabajo.

nacional.

DISPUESTA A OLVIDAR EL PASADO Y COLABORAR CON RUSIA

Los norteamericanos logran varios desembarcos en Boungainville.-Destitudo el general Roatta del ejercito italiano, por su comportamiento en Yugoeslavia. Las lineas de comunicación entre Francia e Italia despedazadas por la aviación aliada

CUARTEL ALIADO PACIFIjaponesa de Surabaya. En un vuelo de 1.600 kilómetros una poderosa formación de aviones Liberator descargó considerable cantidad de explosivos sobre dicha base, pero no fue posible observar, los resultados del ataque. Los japoneses no hicieron tentativas de intercepción y su fuego no fue efectivo.

MEXICO 12, UP. - Un decreto presidencial congeló todos los contratos de arrendamiento en el distrito federal por la duración de la guerra y fija multas. de cien a mil pesos para los vio ladores de tal disposición.

LONDRES, 12. UP. - El premier del exilado gobierno polapasado y a cooperar pacificamen te con Rusia.

WASHINGTON, 12. UP. - Una Harbor han perecido en acción antigua frontera polaca y se ha-25.389 combatientes norteameri- llan a tiro de cañon del último canos del ejército, la armada y ferrocarril de norte a sur en pola infanteria de marina. Desde der de los nazis. Las unidades Pearl Harbor hubo 35.805 heri- de tanques e infanteria motoriza dos, 32.903 desaparecidos y 26.820 da tomaron la importante poprisioneros con lo cual el total blación de Berezovka y más de de bajas se eleva a 120.967. El cien localidades en su marcha! total de bajas en la anterior gue en persecución del enemigo. Los plomáticos de las mismas. ejercito ha terido 89.650 bajas traataques que fueron desbarata y la marina la infanteria de ma dos causandole grandes pérdidas rina y los guardacostas 31.518. en hombres y material. Estas cifras abarçan los dos primeros meses de la campaña de

un brillante desfile de fuerzas rrea directa entre Francia e Itafranceses, norteamericanos e in- ila a tiempo que otros aviones glesas cor motivo del dia del ar- británicos acometieron contra Ber misticio, el general de Gaulle pro lin, Hannover y el valle del runció un discurso en el que pi- Ruhr en un formidable ataque de dió al pueblo francés que se pre pinza, diurno y nocturno. pare para la hora de la retribución contra los alemanes.

preocuración acerca del períoministro Churchill creo un mipuertos en la zona de retaguar dor que conduce a Roma. Las representadas des del comité francés de libera. Sible indicio de que se estén a importante altura que controla

CO, 12. UP. - La aviación alia- El Nacional dice que el veinte medidas tomadas en Libano y da atacó el martes la base naval de noviembre serán inaugurados amenazó reconsiderar su actitud cuatrocientos kilómetros de la ca rretera paramericana entre la ciudad de México y Oaxaca y que el presidente Avila Camacho en que los ejércitos de Ronimel asistirá a las ceremonias que tendrár lugar con tal motivo.

> NASSAU. BAHAMAS, 12. UP. - La sensacional causa contra el conde de Morigny acusado del horrible asesinato de su suegro, el multimillonario americano sir Harry Oakes, terminó ayer. El jurado absolvió al acusado después de deiberar una hora y cin tar medidas de represalia con cuenta minutos.

MONTEVIDEO 12, UP. - Vein te marineros enfermos sobrevivientes del bran buque de guerra alemán Graff Spee recibieco refiriendose a la conferencia ron autorización para residir en tripartita de Moscú declaró que Montevideo con la condición de Polonia estaba lista a olvidar el que si alguno rompe el compro miso los otros serán internados nuevamente.

MOSCU, 12. UP. - Las victoestadística publicada por las au- riosas fuerzas soviéticas que avela que desde el ataque a Pearl a solo ochenta kilómetros de la

LONDRES, 12. UP.-Ayer los bombarderos anglo americanos ARGEL, 12, UP. - Después de destrozaron la última línea fé-

LONDRES. 12. UP. - F! corresponsal de la Exchange Te-LONDRES 12. UP. - En su legraph en el Cairo informa que estallaron desórdenes en todo el do de la post guerra el primer territorio de Libano y Siria abarcando las ciudades de Danisterio de reconstrucción y nom masco. Aleppo y Homs. Anado bró ministro a Lord Woolton, que el gobierno egipcio protesto

MEXICO, 12. UP, - El diario ción nacional por las arbitrarias con respecto a Francia si no se restablece la paz. Agrega el corresponsal que desde la época estuveron en las puertas de Alejandría rada produjo sensación en el Cairo como la detención del jefe del gobierno de Libano. El gabinete se reunió bajo la pre sidencia de Mahas Baja v aunque no trascendió lo tratado, poco después el jefe del gobierno egip cio enviaba un mensaje al general de Gaulle, amenazando adoprespecto a las relaciones con Fran cia, si no se normalizaba la situación en Líbano. "Con ese acto que nada justifica se atacó la independencia e insistir en sus derechos como estado libre. bano tiene la simpatia y la amistad de Egipto y las demás naciores. La violación, por cualquier potencia del sagrado dogma que las naciones unidas juraron respetar sería sólo elemento de 1eprobación universal. Si la normalidad en Libano no se restatoridades militares y navales re- vanzan al peste de Kiev llegaron blece lógicamente Egipto tendra que reconsiderar su actitud con respecto a Francia a la luz de los actuales acontecimientos". Se tiene entendido también que el rey Farouk envió mensajes espe ciales a las autoridad britanicas, norteamericanas y francesas protestando por los sucesos y conversó con los representantes di

OPERACIONES EN ITALIA

del V. ejército, abriéndose paso mercio árabes en ésta resolvió tión que realizara Mc. Millan, frente à una intensificada resis- iniciar una huelga como protes- ante el comité francés de Artencia enemiga, desalojaron a los ta por la acción francesa en el Li gel pero hay buenas razones pa nazis de las faldas del Monte Ca- bano. mino y avanzaron casi 2 kilóme tros, en tanto que aumentan los | EL CAIRO, 12 UP. - Extra diatamente a los funcionarios li tos detrás de las líneas. El rit- sea resuelta inmediatamente, más lento debido por una parte la ley marcial en ese país. al invierno, que gradualmente va haciendo sentir su presencia así como a las acciones y contra ata DO ARGEL, 12 UP. - Los ale Hannover y el Rubr. Desapareques enemigos. Las fotografías to manes luchan desesperadamente madas en los reconocimientos aé para evitar que las fuerzas anreos revelan que los alemanes pro glo norteamericanas rompan sus CUARTEL general aliado en el siguen con la tarea de inutilizar líneas en el valle Sacco, el corre Pacífico Sudoeste, 12. UP.

ANTINAZIS:

AYUDAD A -

"VANGUARDIA POPULAR"

El partido que tiene la más limpia tradición de lucha contra las tiranias totalitarias. Suscribid hoy mismo una acción de C 50.00 para "Vanguardia Popular".

TELEFONO 5561

- APARTADO 758

prestando para una retirada. E a entrada del valle y derrota sido hundidos otros dos buques tas. Las tropas enemigas están xistentes en los muelles. Avanzando mientras las otras fuerzas aliadas consolidan sus posiciones frente a las líneas alemanas los dio Berlin dijo que en Crimea norteamericanos ganaron casi dos los soviéticos intentaron con kilómetros en un sector no espe cificado en tanto que el sudoeste beza de puente al nordeste de de Mignano, localidad que cons tituye el principal puntal de las posiciones alemanas en la parte occidental de la linea de invier no otras fuerzas norteamericanas desalojaron al enemigo de las fal das del monte Cauno, acrecen tando asi la amenaza de flaquec que se cierne sobre las lineas na zis al norte del río Gareliano.

En los frentes del V y VIII e jércitos ambas fuerzas aliadas presionan contra las lineas enem)

ARGEL, 12 UP. - Las fuerzas congreso de las cámaras de co-

indicios de que los alemanes pro oficialmente se informa que a baneses arrestados y se restasiguen con la destrucción de puer menos que la crisis en el Libano blezca el status quo. mo de las acciones en el frente existen grandes probabilidades LONDRES, 12 UP. — Se a-de Italia se ha tornado un tanto de que los británicos proclaman nunció oficialmente que la real

sas fotografías muestran que han ron varios contra ataques nacisen el puerto de Liorna y que un destruyendo los puertos de Lior crucero y un buque de carga blo na y Pescara para evitas nuevos quean completamente la entrada posibles desembarcos aliados. En septentrional del mismo. En Gae la costa del Adriático el octavo ta el rompeolas fue demolido y ejército continua su penetración grandes nubes de humo surgen de las líneas alemanas a pesar de los tanques de combustible e- de las prematuras nevadas que dificultan las operaciones.

> NUEVA YORK, 12 UP. - Ra grandes fuerzas ampliar su ca

> ARGEL, 12 UP. - Se anunció oficialmente que el general Rbatta, jefe del estado mayor del ejército italiano, fue desti-

MOSCU, 12 UP. - Las fuerzas rusas han quebrado la línea alemana en el sector de Gomel según las últimas informaciones del frente.

LONDRES, 12 UP. - En los JERUSALEM, 12 UP. - E medios autorizados se declinó in dicar la natural za de la gesra creer que se presionará comité para que se libere inme

fuerza aérea atacó intensamente Cannes en tanto que los aviones CUARTEL GENERAL ALIA Mosquito bombardearon Berlin, cieron 7 aparatos.

> Fué aniquilada una parte de la guarnición jap nesa de Bougainville, con ataque combinado de artillería, aviación y la marina, permitiendo asi el desembarco de nuevos contingentes de refuer zo norteamericanos que consolidaron las posi iones aliadas en es importante isla de las Sal-. món. También se desembarcaron tanques, que se emplean con tra los puntos fortificados de los nipones que contra-atacan deses peradamente para impedir el a-vance de las tropas norteameri canas. La situación de los nipones se tornó precaria en razón de que unavez consolidadas las cabezas de puente conquistadas por las tropas de desembarco se înició una violenta of nsiva hacia el interior de la isla con poderosas armas que siembran la desolación en las islas japonesas. Se agrega que las más castigada son las posiciones del río La ruma. En la zona de Nueva Bre taña, Rabaul fué bombardeada por una importante fuerza aérea aliada y un detructor japonés fué hundido con impactos a unos 80 wilómetros al sudoeste de Ka

NUEVA YORK, 12. UP. - La oficina de información de guerra anunció que el diario sueco Social Demokraten reproduce informaciones probadas de Berlin s gún las cuales las autoridades alemanas han ordenado a los ci viles alemanes que evacuen la Ucrania polaca asi como las ciudades polacas de Lemberg y Cracovia y la de Minsk en Rusia Blanca.

察 ANUNCIECE EN "ULTIMA HORA" 条

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AMERICA CENTRA AVISA AL PUBLICO



En vista del acuerdo Nº 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 E NOVIEM-BRE PROXIMO, TODOS LUS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ¢ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

De gala esta noche el ring del Mendoza

NUEVAS PELEAS SERAN PRESENTADAS POR LA ACADE-MIA NACIONAL DE BOXEO, ENFRENTANDO A LOS VALORES JOVENES DEL PUGILISMO CAPITALINO

anteriores, los mejores pugilistas los aficionados. leas cientificamente "casadas". Los 12 vigorosos y bravos mu

Se verificarán esta noche las 6º chachos que subirán al ring, da peleas anunciadas por la Acade Irán todas las energías y pondrán mia Nacional de Boxeo, bajo la en la lucha todos los esfuerzos supervigilancia de la Comisión y la capacidad combativa que es respectiva, en el ring del estadio ten capacitados para desarrollar, err un afán de merecer la califi Esta oportunidad, cómo en las cación de los espectadores y de

amateurs de la capital, calzarán Estará de gala esta noche, por guantes para enfrentarse en pe- tercera vez, el ring del Estadio

Mendoza.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION "LA VOZ DE LA VICTOR" - (625 kilociclos) VIERNES 12 VIERNES A las 6 y 30 p. m.

Harán uso del micró fono los señores:

DIPUTADO DON CARLOS MURILLO MURILLO

DON GREGORIO CORTES

No pierda esta importante trasmisión del Partido Victorioso

Estampas Nacionales



En las cumbres de Santa Ma: de vota y del Carri zal de Alajuela, la sabia Naturale, a na puesto en los peñascos, donde no se pueden hacer cultivos una gran riqueza: La Mora Silvestre. Esta planta produce, sin ningún cuido, una cantidad asombrosa de grandes y jugosas frutas de sabor exquisito. Dicen las gentes q' Dios las hizo crecer alli para ayudar a los pabres q' cade and van a recoger las moras, las llevan a la Fabrica min-al y las transforman en mucho dinero

El Vino de Mora de la Fábrica Nacio es un verdadero extracto de esas riquisimas frutas sigalo, porque es puro y delicioso y de precio mode.

La fiesta de mañana en el Club Unión

salores del Club Urion, las amis bellisima y elegante i ren señotades de la simpatica senorita ra dona Adilia Paris de Sobra-Luz Alicia Hernandez Solares y do, esposa del cabaltero do. Ma de su prometido el joven dor tias Sobrado. ULTIMA HOR. Ernesto Quiros, les obsequiaran ervin sus cariñosas felicitaciones una cena danzante, con motivo a esta encantadora dama de la talo, s con precios y demás dede su próxmo matrimonio

Cumpleaños de doña Adilia París de Sobrado

-Manana en la noche en les Hoy festeja so ratalicio la sociedad costarricense.

de Mesén son indisciplinados y Tres Rios Noviembre 1943 de los siete goles que legitima mente les anotó la segunda del ULTIMA HORA Estimado señor:

de una nota que en su sección rrotas, en cambio, ellos anotaron za, sus emponzonadas y malétiinserto el señor Tonny Mesen en dos goales en la milpa o off side cas emanaciones hayan alcanzanombre del Equipo Deportivo Al y se los dimos por buenos para do hasta los circulos deportivos bertazzi y en respuesta a ella, que no molestaran; los otros dos, provinciales. le estimaremos la réplica que si si fueron legales y los de la se-

le merece el equipo INDEPEN na segunda, ganarle a una pri-DIENTE at decir que todos sus mera ya que nuestro equipo apeintegrantes son caballeros; y se nas se reforzó con unos pocos es la norma de todos los integran do en lo demás a los integrantes tes del Independiente: cultura de de su SEGUNDA. Y para ser jus portiva dentro y fuera de la can tos deben reconocer los equipis

MAQUINARIA TEXTIL -OFRECEN DE MEXICO

Continúan recibiéndose ofertas de mercancias mexicanas. De esta vez, la firma Establecunientos Moulun e Ibarra, de México D. F. escriben a nuestra Camara de Comercio anunciando un amplio rengión de maquinaria

Desean que se le suministren se dedican a esa industria l'a de enviarles directamente ca

Cultura Deportiva Dentro y Fuera de la Cancha

Esa es la norma del Independiente, dice don Prospero Castillo Capitán General del Independiente de tres Rios, al refutar una publicación que en ULTIMA HORA hiciera Tony Mesen, en nombre del "Deportivo Albertazzi"

tenta comunicación, firmada por ce Mesen por favor del árbitro por ser injustos y apasionados. el capitan General del Club In Durán; en la actualidad Durán dependiente, de Tres Ríos, en está catalogado como uno de los nombre de la directiva de esc mejores arbitros; lo que pasa es prestigiado centro social deporti que los integrantes del equipo INJUSTA APRECIACION

Sr. Cronista Deportivo de

nor Mesen en donde dice que re caban a cada momento al público gio. comienda a los equipos del país y no al revés como ellos lo hacen no venir a jugar a Tres Ríos: con creer. En cuanto a las atenciones vados y traidos en un afan de equipo; además ofende en general al público de Tres Ríos y e generalizar la apreciación.

En cuanto al match la verdad

gunda del INDEPENDIENTE señor Mesén los conceptos que ra. Además es un honor para utas de Mesén que fueron ellos pueblo de Tres Rios.

es que el equipo de Tres Rios monio de varios equipos que nos en pro de la conquista de un cam han visitado integrados por ver daderos deportistas que saben ga el esfuerzo propio, ni el de sus nar y sahen perder; entre ellos ci contrincantes en las rudas faenas tamos a las Primeras de La Li-, Los Campeones de Moravia; a

> tigiosos onces el concepto que llos lo merecen o no; citamos

los nombres de las firmas que que a nosotros nos merece más al comercio clandestino de com su equipo más disciplina y más tria: la pérdida no admite dudas ya patrio, vendió sus esfuerzos ni pliamente pues recuerden que no ra de ellos, alcanzando cimas osles alineamos nuestra Primera curecidas y manchadas por atmós porque ellos mismos nos suplica feras que nunca, ha respirado el ron con Calderón que si les po deportismo nacional. nas 3 puntales de la primera y

legitimo el que conquistó nues-

Recibimos ayer la siguiente a gano ampliamente y no como di ro refutamos los otros conceptos LA DIRECTIVA

Rumores, habladurías, chismes, Independiente, todos los protesta calumnias, toda la putreracción ron con lo que demuestran que de una cloaca, ha inundado el no saben perder y el verdadero ambiente futbolistico que se res Hasta bace poco nos enteramos deportista acepta también las de pira en esta ciudad capital y qui

Agentes de la discordia, saboteadores de la peor calaña, a quie "En primer lugar agradecemos fueron todos de magnifica factu nes se califica como deportistas y náticos y simpatizadores de uno y otro club, con intención aviesa y zurdo interes, se han dedicado le agradece esa frase porque esa puntales de la Primera alinean a la desleal tarea de colocar en la picota de la inmoralidad deporti va, a clubes que poseen un histo rial que los coloca muy por enci ma de las ratas famélicas y fram Pero ha sido algo ligero el se con su indisciplina los que provo brientas del ajeno honor y presti

- Alajuela y Orión han sído lleello, indirectamente "ofende al que aqui se prodiga a los equipos macular sus indiscutibles glorias. cuando vienen no es Mesen ni Ambos equipos, ajenos completa su equipo quien puede empañar mente a esta enferma y torcida, llo es injusto precisamente por la fraternidad y la cultura del como desleal interés, no han teni do jamás, dentro de sus claras Apelamos en este caso al testi normas e inmaculadas actividades peonato, la de comprar ni vender balompédicas.

bertad, Cartago, Universitario; a! Se dice, se rumora, se chismea que el Orión ha dispuesto no ali Guadalupe, Tibas, Santo Domin, near sus titulares de la primera división en un afán de campeoni go, para citar algunos casos; qué zar al Alajuela el domingo próxidigan los delegados de estos pres mo. Falso, falso de toda falsedad ese rumor. Amigos traidores o les merezca la afición de Tres enemigos solapados se han encar klos y si se les atendió como e gado de regat - como quien rie ga un veneno - esa torpe afirma también a Curridabat, San Ras ción. No es el club alajuelense, or Pov ello es injusto que Mesen bolístico costarricense, entidad diga que nadie venga a jugar a mercenaria que para obtener un Tres Ríos: equivocó el camino ya, campeonato tenga que riturrir crédito la opinión de los equipos prar a un contrincante. Nunca citados que se han ido ampliamen el Alajuelense, jamás en su larte satisfechos de la afición y aten ga historia de productor y anima ciones que Tres Rios les ha pro dor de la gloria futbolistica nadigado, que la opinión apasiona cional, necesitó de esos métodos da del scuor Mesen. Lo que pasa para brillar inmarcesible en el es que Mesén debe inculcarle a firmamento deportivo de la pa-

eltura y aute todo quitarles el Jamas el Orión, cuna de indis concepto ciróneo de que sólo ga cutibles valores, porción inaprecia nando se hace deporte; y aqui ble y valiosisima del futbolismo que nuestra segunda les ganó am afanes ni para que otro disfruta-

niamos la primera no vendrian y Hacen burla de si mismos qu'e los complacimos poniéndoles ape nes se han abocado ha tan inno ble tarea. Se desprestigian ellos, dos de ellos CHISETA, y Vargas, los saboteadores del orgullo y del ya estaban cansados por haber honor de los mencionados equi-jugado ese día en el Estadio Na. pos, al esparcir tan malevola es-

cional Así es que fué un laurel pecie. Maios deportistas, Amigos traitra segunda frente a vuestra pri- dores, faisos admiradores o sim patizantes de mala ley, son quie as del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION "ECOS DEL POAS" de Alajuela - (575 Kc.)

HOY VIERNES

HOY VIERNES

A las 8 y 15 de la noche

Ocuparan el microfono los seño res: Don BOLIVAR VILLE-GAS y Don WILFRIDO SANCHEZ M.

Sintonice "ECOS DEL POAS" y escuche la palabra vibrante Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de E

BIL CAIN Y BRADDY LOCKET DE LOAYZA, LOCUTORES LATINOAMERI-CANOS DE LA B. B. C. DE LONDRES, DIRIGEN UN SALUDO A LOS LOCUTORES DE COSTA RICA

Fue radiodifundido por medio del potente canal de la gran emisora británica, en la noche del primero de agosto, próximo pasado y cuyo texto damos a conocer nor medio de ULTIMA HORA

ludo afectuoso a la Asociación ruano). Nacional de Locutores de Costa

El jefe del Departamento Latinoamericano de la citada emi Costa Rica. A la Asociación Na cortesía al hacer retransmitir disora, trascribió al Secretario de cional de Locutores de Costa cho programa por 8 emisoras la A. N. L. el texto de ese salu Rica. En nombre de la Corpora costarricenses, y esperamos que do, el cual ponemos seguidamen ción queremos agradecerle el ges también tuvimos la cooperación te en conocimiento de nuestros to simpático que han tenido para de la atmósfera y que resultó lectores.

Ese mensaje dice asi: Nacional de Locutores de Costa Rica.

San José. Estimado señor y amigo:

Nos es grato confirmar el satramitación de nuestro "Correo dres representa con orgullo ro de agosto.

En la noche del 1º de Agosto En primer lugar, se dirige a quiero agradecer a la Asociación próximo pasado, los locutores de ustedes Bill Cain (chileno), co- Nacional de Locutores de Costa la B. B. C. de Londres, radiodi- rresponsal de guerra de este de Rica el saludo fraternal que nos fundieron por el potente canal partamento; después, el locutor han dirigido por intermedio de de esa emisora británica, un sa Braddy Lockett de Loayza (pe- nuestro representante, el señor

texto del mensaje:

Cain: - "Primero que nada a con nuestro representante en buena la audición. Centro América, al elegirle presi-Señor Secretario de la Asociación dente honorario de la Asocia mo todos los miembros de la

> hay una parte que le corresponde a usted"

Lockett. - "Efectivamente. ludo aéreo que enviamos a la En nombre de mis compañeros, Asociación Nacional de Locuto como yo locutores de la B. B. C. res de Costa Rica, durante la un pequeño grupo que en Lon-Ablerto" en la noche del prime gran satisfacción la mayoría de las naciones de América Latina,

Gale, para todos ustedes queri-He aquí, a continuación, el dos amigos de América, nuestros votos de filicidad y éxito".

Sinceramente apreciamos su

Reciba señor, tanto usted co-Asociación, la expresión de nues-Juanita. - "Braddy, creo que tra consideración la más distin-

> Sus amigos y servidores, R. J. Baker. Departamento Latinoamericano.

El baile de mañanc

-Mañana en la noche en los salones del Centro Sport Herediano, se llevará a cabo un gran baile organizado por el Swing Club en celebración del quinto aniversario de su fundación. De esta capital y de los demás lugares vecinos asistirán numerosi mostración de simpatía, ya que simos elementos.

TEATRO LATINO

Hoy Viernes 12 de noviembre. A las 8.30 p. m. A GRAN PETICION PUBLICA LA CHISTOSISIMA COMEDIA NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA

> - Además -GRAN ACTO DE VARIEDADES Entrada..... © 0.65

(VIENE de la Pág. UNO)--ten poner en conocimiento de graciadamente no puede asistir : nuestros lectores que hoy, en la esa reunión por encontrarse en ciudad de Cartago, se celebrará fermo. una magna reunión de vecinos de Respecto a la lucha antiveneres esa ciudad, el profesorado del Co que se realiza en esa ciudad, polegio San Luis Gonzaga y todo demos decir que son bastantes el magisterio, a fin de nombrar los miles de colones que se han un comité que manejó los fondos recaudado hasta el momento y que se están recaudando entre el que se espera que la cantidad re público, a fin de construir los caudada llegue muy pronto hasta lucha antivenérea.

Dicho comité será provisional, dichos pabellones.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

EN COSTA RICA

los sectores.

pues se quiere incluir en él a doctor Amador Guevara, quien der

dos grandes pabellones para la cubrir las necesidades primas pa ra comenzar la construcción de

QUIEN ES TITO...

conducta es que los guerrilleros revelado inconscientemente su operan sucesivamente en distin- verdadera identidad. tas regiones y muy a menudo va El apoyo de esa opinión las ria su estrategia. Un día Tito lu mismas fuentes señalan que Micha como los montañeses; otro, jailovitch, por ejemplo, es muy adopta métodos propios de un o conocido en todo el mundo. Los

MILITARES.

momento! La sensacional joven peruana, que dejó el ho-gar para convertirse en la mejor rejoneadora y torera del mundo! Conchita Cintrón, la reina del valor, belleza y gra-

cio Castelló.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.90 Ernesto Raquen, en: TU ERES LA PAZ

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 _____ 0.65 prensa de un cálido y afectuoso mensaje de los periodistas del E-

ADELA

A las 7 y 8.45 - 0.50 Lynn Bari, en: VIUDAS DEL JAZZ

AMERICA

A las 7 y 9 _____ 0.65 Pardavé, en: EL BAISANO JALIL

CASTRO

A las 7.30 _____ 0.40 Monty Woolley, en: A B A N D O N A D O S

Pronto: MI CORAZON CAN-TA, con Alice Faye, John Payne y Lynn Bari. Un coloso en tecnicolor. - AVE SIN NIDO, con Blanca de Castejón. — DOÑA BARBARA, con María Félix. — CAMINO DE MARRUECOS, con Dorothy Lamour. EL SARGENTO INMORTAL, con Henry Fon-

(VIENE de la Pág. UNO) --- | experto saboteador. Los círculos británicos señalan que un sólo mente posible que Tito no sea só hombre difícilmente podría hacer lo un hombre sino varios, todos tanto como Tito y permanecer en ellos excelentes jeles militares. el anónimo. Nadie parece saber A juicio de dichas esferas el ca- con exactitud que apariencia tie becilla de los guerrilleros no es ne así como en oué forma actua. mas que un nombre, elegido por Admiten que quizás oculte su el comité ejecutivo de los patrio nombre por temor a lo que los tas para ocultar la personalidad nazis tomen represalia con su fa del jefe en cualquier momento da milia pero así y todo, consideran do. Una de las mejores razones muy raro que en uno u otro moque se dan para justificar tal mento sus partidarios no hayau

ficial del ejército regular y el si- alemanes afirman que la sugesnalidad de Tito y llegar a una ble! VOLANDO CON MUSI. aveniencia con los servios que apoyan a Mijailovitch". Manifies CA (ROTANA) y NINAS Y tan que el verdadero nombre de Tito es Josip Broz y que des-pués de ser transportado por un submarino soviético desembarco en la costa Dálmata, dicen tam-Próximo domingo: Estrenazo bién que "es un jefe del bolche mexicano de los buenos! Lo vismo" en Moscu. Algunos croanunca visto El fenómeno del tas y servios mantienen que Tito se llama Ivan Broz o Camillo Ho vats, es croata, emigró a Rusia en 1928 y en su carácter de conocedor de Yugoeslavia visitó fre cuentemente Belgrado y Zagreb para efectuar inspecciones en re presentación del partido comunis "MARAVILLA DEL TOREO" ta que era ilegal en aquel país. con el as Pepe Ortiz y Floren- Otros circulos de Londres señalan que Tito, sea uno o varios, recibió una instrucción espléndi da luchando contra las tropas de Franco en España y es uno de ibs mejores generales de esta guerra.

ANOCHE RECIBIO...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

cuador. Estuvo presente en esta ceremonia el señor Ministro de ese país, don Manuel Crespo Ordo

Al hacer entrega del mensaje, el Lic. don Manuel Francisco Ji ménez tuvo frases elogiosas para los trabajadores del periódico, con cuyas labores se idensifica plenamente, ya que don Lico, se puede decir, es un periodista acti vo. Los redactores de los distintos periódicos han encontrado siempre en él la opinión honrada y sin interés, y valiente hasta oponerse a las opiniones públicas,

cuando estas son erradas. Don Manuel Formoso, el presi dente de la asociación, recibió el mensaje ofreciendo intensificar las relaciones que desde este mo mento se inician entre los periodistas de Costa Rica y el Ecua-

También el señor Ministro del Ecuador pronunció elocuentes pa labras con las cuales elogió la de mocracis tica y sus avances so-

ciales.

ESTADIO MENDOZA

HOY VIERNES A LAS 8 P. M.

Mañana: Gran programa doMañana: Gran progr

Las futuras ESTRELLAS nacionales en las Próximo sábado, PALACE, más sensacionales competencias de guantes

Pre-Campeonato Nacional de Boxeo Amateur

"Radio Para Tí" la estación 100% deportista A las 3, 7 y 9 - € 1.00 trasmitirá las 6 formidables peleas amateurs Greer Garson y Donald Col-man en la máxima maravilla de tres rounds cada uno

1.-PESO MOSCA

Jorge Quesada vs. Roberto Fuentes A las 3, 7 y 8.45 ____ 0.65 105 Hbs. 110 lbs.

2.-PESO MOSCA

Fernando Vargas vs. Fernando Fallas 110 lbs. 110 lbs.

3.-PESO GALLO

Manuel A. Jiménez vs. Marco T. Naranjo 118 lbs. 115 lbs. •

4.-PESO LIGERO Francisco Cornejo vs. Victor Ml. Solano IDEAL

5.-PESO LIBERO Manuel Quirós vs. Fernando Azofeifa 128 lbs.

1421/2 lbs.

128 lbs. 6.-PESO LIGERO Manuel A. Mondragón vs Alejandro Burford No es apta para menores! 134 lbs.

PRECIOS POPULARES:

Sillas laterales primera y segunda fila . . ¢ 2.00 Sillas laterales tercera fila en adelante . . 1.00 0.50

Promotores:

132 lbs.

132 lbs.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

en el seno de esa institución disfrutó siempre del más sincero afecto de todos los compañeros, Ayer fue recibido en la sesión Ha sido Mr. Reed uno de los me semanal del Club Rotario, habién jores presidentes que ha tenido dosele hecho una cordialisima de nuestro Rotary.

Antenoche Mr. A. S. Gehrels, actual gerente de la Compañía E léctrica, le ofreció una comida y durante los días que permanece rá entre nosotros, Mr. Reed será objeto de numerosas demostracio nes de simpatía de parte de tantos amigos que tiene.

ULTIMA HORA le presenta sul más atento saludo.

Próximo domingo, PALACE! Ginger Rogers y Cary Grant en la sensacional comedia de, amor: "LUNA DE MIEL" Besos bajo las bombas nazis! Un idilio huyendo al través de la Europa destrozada!

Próximo Domingo. Moderno, Libano! Sigue el triunfo mag no! "LA NOCHE DEL PA-SADO"

Linda Darnell en el titán: CIUDAD SIN HOMBRES

Hoy, Viernes, 12 Noviembre

PALACE

Por última vez en este teatro! del año:

LA NOCHE DEL PASADO.

VARIEDADES

"Bocazas" y Judy Canova, en:

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 --- 0.50

Exito en Españel! LUISITO por Paulina Singerman y

Santiago Arrieta.

A las 7 y 8.45 --- 0.40

Mickey Rooney en el éxito: DOBLE VIDA DE ANDY HARDY

LIBANO A las 6.45 y 9.15 --- 0.65

KEITH A las 7.30 _____ 0.40

DOS CORAZONES Y UN TANGO

por Andrés Falgas

Pronto: SOL DE SANGRE, Bombazo! TIERRA DE PA-SIONES, por Jorge Negrete. MORENITA CLARA, por Evi ta Muñoz. NI CON DINERO,